

September 29, 1970

**Protocol of a Conference of Representatives of the
Ministries of Internal Affairs and State Security held
in Warsaw on 28-29 September 1970**

Citation:

"Protocol of a Conference of Representatives of the Ministries of Internal Affairs and State Security held in Warsaw on 28-29 September 1970", September 29, 1970, Wilson Center Digital Archive, Obtained by Pavel Zacek.

<https://digitalarchive.wilsoncenter.org/document/175971>

Summary:

Agreement for cooperation between the intelligences agencies of Bulgaria, Hungary, East Germany, Poland, Romania, Czechoslovakia and the Soviet Union on "measures to ensure the safety of civilian aircraft from hijacking, [and] acts of sabotage."

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan

Translation - English

*publos
R. Kasan 28/9*

40-0912-15-1976

00959/3-71

VYHRAZENÉ

~~Секретно~~

ZNAČKA
STUPNĚ UJAZDĚNÍ
ASU-616/A-2002

20.11.1970 *V. Dvornič*

DNE GODU

П Р О Т О К О Л

совещания представителей министерств внутренних дел и государственной безопасности, проходившей в Варшаве 28-29 сентября 1970 года, посвященной выработке совместных мероприятий по обеспечению полётов гражданских самолётов от их похищения, актов диверсии и саботажа.

В совещании приняли участие делегации, состав которых указан в приложении.

На данном совещании представители органов МВД и государственной безопасности НРБ, ВНР, ГДР, ПНР, СРР, СССР и ЧССР на основе существующих дружеских отношений обменялись опытом и предложениями по борьбе с актами воздушного пиратства. Исходя из согласованной оценки, что похищения самолётов, террористические и другие враждебные акты на воздушном транспорте являются особо опасными преступлениями против суверенитета социалистических стран участники совещания пришли к единому мнению о необходимости рекомендовать осуществление следующих оперативных и профилактических мероприятий:

1. В срочном порядке обмениваться информацией, полученной оперативным или иным путём, о намерении похищения самолёта или совершении нежелательных актов, направленных против безопасности полётов. Информация передаётся независимо от гражданства и места жительства лица, намеренного совершить враждебный акт, если этот акт предпринимается по отношению к самолёту другого социалистического государства, на территории данного государства или территории другого государства. Информация передаётся органам госбезопасности всех непосредственно заинтересованных государств.
2. Принять соответствующие меры к обеспечению действенной охраной самолётов во время их нахождения в аэропорту, заправки горючим, погрузки багажа и груза, а также во время посадки пассажиров.

- 2 -

Ограничить до минимума вход провожающих лиц в помещения аэровокзалов, в которых сосредотачиваются перед посадкой в самолёты пассажиры, прошедшие установленный пограничный и таможенный контроль. Это поможет предупредить случаи передачи и переноса на самолёты средств совершения преступлений.

Усилить систему контроля лиц, находящихся на территории аэропортов.

3. В целях исключения возможности проноса на борт самолёта предметов, которые могут служить средствами совершения преступлений, активнее использовать таможенный контроль для досмотра личного и ручного багажа пассажиров в соответствии с действующим в каждой стране законодательством. Особое внимание следует обращать на граждан своих стран, имеющих документы (паспортные листы, удостоверения личности, обычные, служебные паспорта), не дающие права выезда в капиталистические страны.
 4. Оказывать срочную действенную помощь командирам самолётов, по их просьбе, в случае обнаружения ими на борту самолёта лиц угрожающих каким либо образом безопасности полёта. В необходимых случаях указанные лица подлежат задержанию.
 5. Ввести систематический обмен информацией, вытекающей из опыта контрразведывательной работы по обеспечению безопасности авиасообщения, в частности:
 - о методах и средствах борьбы с актами террора и саботажа;
 - о средствах и методах, применяемых или подготавливаемых к использованию похитителями самолётов и саботажниками;
 6. Взаимно обмениваться информацией о проводимых научно-исследовательских работах и производстве технических средств для контроля /досмотра/ пассажиров, багажа и груза /оборудование электромагнитное, рентгеновское, научно-техническая документация или элементы постройки камер давления и т.д./.
- Желательно, чтобы каждая сторона рекомендовала организациям

- 3 -

авиационного транспорта своей страны обратиться с этим вопросом в секцию авиатранспорта Постоянной Транспортной Комиссии СЭВ с целью возможного изготовления упомянутого оптимального оборудования в одной из социалистических стран или в кооперации нескольких стран.

7. Обратиться к руководству гражданской авиации с предложением изменить существующие правила перевозки так называемого ручного багажа, с целью ограничения у пассажиров такого багажа до минимально необходимых в полёте предметов.
8. Не допускать к перевозке зарегистрированный багаж, если его владелец не явился к отлёту самолёта. Такого рода багаж следует оставлять в аэропортах, вскрывать, досматривать и только после этого возвращать владельцу.
9. Обратиться к руководству гражданской авиации с просьбой о введении единых правил посадки похищенных самолётов на любом ближайшем аэродроме.
Кроме правил посадки самолётов должен быть определён порядок оказания необходимой помощи экипажу самолёта и пассажирам, обеспечивающей обезвреживание похитителя и отправление самолёта к месту назначения его полёта.

Протокол подлежит утверждению руководителями органов внутренних дел или государственной безопасности стран-участниц совещания. Он вступает в силу в данной стране с момента его утверждения.

Об утверждении протокола соответствующие органы информируют министра внутренних дел ПНР.

- 4 -

Министр внутренних дел ПНР после получения уведомления об утверждении протокола информирует об этом всех остальных руководителей органов государственной безопасности стран-участниц совещания.

Протокол составлен 29 сентября 1970 года в Варшаве в семи экземплярах на русском языке.

Настоящий протокол подписали:

От Министерства внутренних дел Народной Республики
Венгрии полковник *Сейфердов*
(С.ФЕРДОВ)

От Министерства внутренних дел Венгерской Народной
Республики полковник *Л. Хаваши*
(Л.ХАВАШИ)

От Министерства государственной безопасности Германской
демократической Республики
полковник *В. Дамм*
(В.ДАММ)

От Министерства внутренних дел Польской Народной
Республики генерал бригады *Е. Достоевский*
(Е.ДОСТОЕВСКИЙ)

От Совета государственной безопасности Социалистической
Республики Румынии
полковник *Н. Сидя*
(Н.СИДЯ)

От Комитета государственной безопасности при СМ Союза
советских Социалистических Республик
генерал-майор *М. Милютин*
(М.МИЛЮТИН)

От Министерства внутренних дел Чехословацкой Социалистической
Республики полковник *Ш. Губина*
(Ш.ГУБИНА)

Приложение к протоколуС П И С О К

членов делегаций, участвующих в совещании по обеспечению безопасности и нормальной работы авиалиний социалистических стран.

От Министерства внутренних дел НБР:

1. Полковник Стоил Фердов - начальник транспортного отдела контрразведки.
2. Подполковник Венцеслав Митрев - ст. инспектор транспортного отдела контрразведки.

От Министерства внутренних дел ВНР:

1. Полковник Ласло Хаваш - зам. начальника управления контрразведки.
2. Подполковник Ласло Кёмвеш - начальник транспортного отдела управления контрразведки.
3. Полковник Пал Семеней - начальник отдела КПП Пограничных Войск.

От Министерства государственной безопасности ГДР:

1. Полковник Вилли Дамм - начальник самостоятельного отдела.
2. Полковник Хейнц Фидлер - начальник управления.
3. Подполковник Манфред Турпе - начальник отдела.

От Министерства внутренних дел ПНР:

1. Генерал бригады Эугеньюш Достоевский - директор управления контроля пограничного движения.
2. Полковник Генрик Жмиевский - зам. директора 2 департамента.
3. Полковник Юзеф Будзын - начальник отдела 2 департамента.
4. Полковник Тадеуш Ярмолинский - начальник отдела управления контроля пограничного движения.
5. Майор Рышард Добровольский - ст. советник управления контроля пограничного движения.

От Совета государственной безопасности СРР:

1. Полковник Николае Сидя - начальник 2 управления.
2. Полковник Ион Флоря - зам. начальника 2 управления.

- 2 -

Комитета госбезопасности при СМ СССР:

- . Генерал-майор Михаил Михайлович Милютин - зам. начальника 2
главного управления.
- . Полковник Александр Иванович Архипов - зам. начальника отдела
2 главного управления.
- . Полковник Константин Павлович Гусев - начальник отдела КПП
погранвойск.

Министерства внутренних дел ЧССР:

- . Полковник Стефан Гусина - директор 2 департамента.
- . Подполковник Мирослав Ваничек - начальник правового отдела.
- . Майор Ярослав Крличка - начальник экономического отдела
2 департамента.

[Czech-language stamp and notation at the top of the page]

PROTOCOL

of a conference of representatives of the ministries of internal affairs and state security held in Warsaw on 28-29 September 1970 devoted to working out joint measures to ensure the flight safety of civilian aircraft from hijacking, acts of sabotage [diversii], and sabotage [sic].

Delegations whose membership is indicated in the attachments took part in the conference.

Representatives of the MVD and state security organs of the NRB, VNR, GDR, PPR, USSR, and CSSR exchanged experiences and suggestions about fighting acts of air piracy at this conference on the basis of the existing friendly relations. Based on the coordinated assessment that hijacking, acts of terrorism, and other acts on air transport are especially dangerous crimes against the sovereignty of the socialist countries the participants of the conference came to the common conclusion about the need to recommend the implementation of the following operational and preventive measures:

1. Exchange information received by operational or other means about an intention to hijack an aircraft or commit undesirable acts directed against flight safety without delay. The information is sent regardless of the citizenship and place of residence of the person who intends to commit a malicious act if that act is being undertaken against an aircraft of another socialist country, on the territory of this country, or [on] the territory of another country. The information is passed to the organs of state security of all directly interested countries.

2. Take appropriate measures to ensure the effective protection of aircraft while they are at an airport, refueling, loading baggage and cargo, and also when landing passengers.

Limit the entry of those passing through the premises of airport terminals to a minimum in which passengers before boarding aircraft are concentrated who have passed through border and customs control. This will help prevent instances of equipment to commit crimes from being transferred to or carried on board aircraft.

Strengthen the system of monitoring people on the premises of airports.

3. In order to exclude the possibility of carrying objects onto an aircraft which might serve as a means of committing a crime, use customs control more actively to examine passengers' personal and hand luggage in accordance with the existing legislation in each country. Special attention ought to be paid to citizens of their own countries having documents (passport sheets, identification, ordinary and official passports) not giving [them] the right to go to capitalist countries.

4. Give quick effective aid to aircraft commanders at their request in the event they detect anything on board the aircraft threatening flight safety. In necessary cases these people are subject to arrest.

5. Introduce a systematic exchange of information resulting from the experience of counterrevolutionary work to ensure the security of air travel, particularly:

- methods and means to fight acts of terrorism and sabotage;
- means and methods used or being prepared for use by aircraft hijackers and saboteurs.

6. Mutually exchange information about scientific research work being conducted and the production of equipment to monitor (examine) passengers, baggage, and cargo

(electromagnetic and X-ray equipment, scientific and technical documentation, elements of the structure of a pressure chamber, etc.)

It is desirable that each side recommend that the air transport organizations of their country address these questions to the air transportation section of the Permanent Transport Commission of Comecon with the object of the possible manufacture of the optimal aforementioned equipment in one of the socialist countries or with the cooperation of several countries.

7. Address a suggestion to the management of civil aviation to change the existing rules of transporting so-called hand luggage with the purpose of limiting passengers to the minimum number of objects of such luggage needed in flight.

8. Do not allow registered baggage to be carried if its owner does not appear before the aircraft departs. Such baggage ought to be left at the airport, opened, examined, and returned to the owner only after this.

9. Address a request to the management of civil aviation to introduce unified rules for the landing of hijacked aircraft at any nearby airport.

Besides the aircraft landing rules the procedure for giving the necessary aid to the crew and passengers of an aircraft should be defined, ensuring the neutralization of the hijacker and sending the aircraft to its intended destination.

The protocol is subject to approval by the leaders of the organs of internal affairs or state security of the member countries of the conference. It will enter into force in a given country from the moment of its approval.

The corresponding organs will inform the PNR Minister of Internal Affairs of approval of the protocol.

After receiving notification of approval of the protocol the PNR Minister of Internal Affairs informs all the remaining leaders of the organs of state security of the member countries of the conference about this.

The protocol was drafted in Russian on 29 September 1970 in Warsaw in seven copies.

This protocol has been signed [by]:

for the Minister of Internal Affairs of the People's Republic of Bulgaria
Colonel [signature] (S. FERDOV)

for the Minister of Internal Affairs of the Hungarian People's Republic
Colonel [signature] (L. [HAVASI])

for the Minister of State Security of the German Democratic Republic
Colonel [signature] (W. DAMM)

for the Minister of Internal Affairs of the Polish People's Republic
General of Brigade [signature] (E. Dostojewski)

for the Council of State Security of the Socialist Republic of Romania
Colonel [signature] (N. [SIDEA])

for the Committee for State Security of the Union of Soviet Socialist Republics
General-Major [signature] (M. MILYUTIN)

for the Ministry of Internal Affairs of the Czechoslovak Socialist Republic
Colonel [signature] (S. GUBINA)

attachment to the protocol

LIST

of the members of the delegations taking part in the conference to ensure the safety and normal operation of the airlines of the socialist countries.

from the NRB Ministry of Internal Affairs:

1. Col. Stoil Ferdov - Chief of the Transport Department of Counterintelligence.
2. Lt. Col. Ventseslav Mitrov - Senior Inspector of the Transport Department of Counterintelligence.

from the VNR Ministry of Internal Affairs:

1. Col. Laszlo Havasi - Deputy Chief of the Directorate of Counterintelligence.
2. Lt. Col. Laszlo [Komuves] - Chief of the Transport Department of the Directorate of Counterintelligence.
3. Col Pal Semenyi - Chief of a department of the Border Troops KPP [Translator's note: probably "border control posts"]

from the Ministry of State Security of the GDR:

1. Col. Willy Damm - Chief of an independent department.
2. Col. Heinz [Filler] - Chief of a directorate.
3. Lt. Col. Manfred [Turpe] - Chief of a department.

from the PPR Ministry of Internal Affairs:

4. General of Brigade Eugeniusz Dostojewski - Director of the directorate for monitoring border traffic.
- Col. Henrik Zmijewski - Deputy Director of the 2nd Department
6. Col. Josef [Budzyn] - Chief of a section [otdel - sic] of the 2nd Department [department].
7. Col. Tadeusz Jarmolinski - Chief of a department of the directorate for monitoring border traffic.
8. Major Ryszard Dobrowolski - Senior Adviser of the directorate for monitoring border traffic.

from the Council of State Security of the SRR

1. Col Nicolae [Sidea] - Chief of the 2nd Directorate
2. Col. Ion [Florea] - Deputy Chief of the 2nd Directorate.

from the Committee for State Security under the USSR Council of Ministers:

1. General-Major Mikhail Mikhaylovich Milyutin - Deputy Chief of the 2nd Main Directorate.
2. Col. Aleksandr Ivanovich Arkhipov - Deputy chief of a department of the 2nd Main

Directorate.

3. Col. Konstantin Pavlovich Gusev - Chief of the department of the KPP [Translator's note: probably "border control posts"] of the Border Forces.

from the CSSR Ministry of Internal Affairs:

1. Col. Stefan Gubina - Director of the 2nd department.

2. Lt. Col. Miroslav Vanicek - Chief of the Legal Department.

3. Maj. Jaroslav [Krticka] - Chief of the Economic Section [otdel, sic] of the 2nd Department[department].